

Historia

LOS PUEBLOS ORIGINARIOS

De la antigua historia del pueblo Amazónico (que se remonta a la prehistoria americana) las primeras pruebas de la presencia del hombre primitivo las observamos a través de las rocas de granito grabadas con símbolos y en las puntas de flechas talladas.

Más recientes son las muestras de alfarería, que señalan que muchísimos lugares que hoy consideramos vírgenes ya eran parte del territorio primitivo. Sin datos históricos sobre las vivencias de los pueblos del Amazonas, muchos se aferran a las leyendas que han pasado de generación en generación.



Se estima que en Venezuela había en 1492 unos 2 millones de indígenas.

LA CONQUISTA

La historia escrita sólo la encontraremos después de la llegada de los españoles que también fue mucho más tarde que en el resto del país, ya que el acceso a esta zona era muy difícil. La primera vía de penetración fue el río Orinoco que presentaba varios obstáculos: había que doblegar la brava resistencia de algunas tribus que se encontraban ubicadas en la ribera del río para después pasar los raudales del Atures y Maipures.

El gran acontecimiento para aquellos tiempos debió ser la expedición del Padre Acuña, quien remontando el río Negro desde su desembocadura en el Amazonas descubrió la existencia del Casiquiare en 1639. Años más tarde, el Fraile Ignacio Fiol fundaba el poblado de Atures, en la desembocadura del río Cataniapo, cabecera de los raudales del mismo nombre.

Recordemos que en esta región se rompieron todos los esquemas de conquista y colonización: no se crearon las condiciones para construir los cabildos, ni corregimientos, ni hubo reparto de encomiendas. Se realizaron varias expediciones, siempre con dolorosos resultados para los pueblos aborígenes.